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ATA N.º 16/2021 DA REUNIÃO ORDINÁRIA 

DA CÂMARA MUNICIPAL, REALIZADA NO 

DIA SEIS DE JULHO DE DOIS MIL E VINTE E 

UM. 

 

------- Aos seis dias do mês de julho de dois mil e vinte e um, no Edifício dos Paços 

do Concelho e Sala de Reuniões da Câmara Municipal, compareceram os 

excelentíssimos Senhores:---------------------------------------------------------------- 

------- Presidente: José Luís Gaspar Jorge, e-------------------------------------------- 

------- Vereadores: António Manuel Pinto Ribeiro, Raimundo de Magalhães 

Carvalho, Adriano Teixeira Alves dos Santos, Nuno Miguel Oliveira de Sousa 

Queirós, André da Silva Ribeiro e Costa Magalhães e Ana Rita Brochado Marinho 

Bastos Batista.----------------------------------------------------------------------------- 

------- Faltaram, por motivo justificado, as Senhoras Vereadoras Lucinda Silva 

Fonseca Moreira e Octávia Manuel da Rocha e Freitas Morais Clemente.-------------- 

------- Secretariou o Senhor Diretor do Departamento de Administração Geral, Rui 

Manuel Moutinho Ferreira.---------------------------------------------------------------- 

------- Quando eram dez horas, o Exmo. Senhor Presidente deu início aos 

trabalhos.---------------------------------------------------------------------------------- 

------- A Câmara tomou conhecimento do resumo diário de tesouraria, referente ao 

dia 05 de julho de 2021.------------------------------------------------------------------ 

------- PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA ---------------------------------- 

------- A Câmara, sob proposta do Senhor Presidente, decidiu não realizar a reunião 

ordinária calendarizada para o dia 17.08.2021, mantendo-se as reuniões ordinárias 

de 03.08.2021 e 31.08.2021.------------------------------------------------------------ 

------- O Senhor Presidente deu conhecimento da disponibilização na plataforma 

informática, da minuta da adenda aos contratos de aquisição de serviços n.ºs 

73/2019, 46/2020 e 7/2021, celebrados com a PROTERMAS – Gestão e Exploração 

de Termas, Lda. De seguida, apresentou a Senhora Diretora do Departamento de 

Cultura, Dra. Rosário Machado, que iniciou funções no passado dia 01.07.2021, 

desejou-lhe muito sucesso e frutuoso trabalho.----------------------------------------- 

------- O Senhor Vereador Raimundo Magalhães deu as boas vindas à Senhora 

Diretora do Departamento de Cultura, felicitou-a e desejou-lhe bom trabalho.------- 
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------- A Senhora Dra. Rosário Machado agradeceu as palavras, disse esperar estar 

à altura das expectativas e manifestou toda a disponibilidade para apoiar o 

Executivo.---------------------------------------------------------------------------------- 

------- O Senhor Presidente convidou todos os membros do Executivo para 

participarem na cerimónia de atribuição das Medalhas de Honra do Município, a 

qual decorrerá no próximo dia 08.07.2021, nos Claustros do Museu Municipal 

Amadeo de Souza-Cardoso.-------------------------------------------------------------- 

------- O Senhor Vereador André Costa Magalhães convidou todos os membros do 

Executivo para estarem presentes no próximo dia 22.07.2021, na inauguração da 

exposição denominada “A Força do Metal”, promovida pelo projeto CLDS, a realizar 

nas antigas instalações das oficinas metalomecânicas dos Matias. Deu 

conhecimento dos resultados do ato eleitoral para o IET – Instituto Empresarial do 

Tâmega, ocorrido no passado dia 02.07.2021, bem como, dos membros que 

compõem os respetivos órgãos sociais daquela instituição.---------------------------- 

------- O Senhor Presidente desejou-lhe muito sucesso nessas novas funções, numa 

área que considera ser fulcral para os jovens amarantinos e para Amarante.--------- 

------- O Senhor Vereador Raimundo Magalhães desejou um bom trabalho. Espera 

que o IET tenha êxito no desenvolvimento da sua missão. Relativamente à perda 

do número de eleitores registada em diversos municípios, disse ter lido uma notícia 

num jornal de âmbito nacional, na qual consta que Amarante foi o quarto município 

que teve maior redução do número de eleitores. Demonstrou a sua preocupação 

perante esta perda e apelou para a consciencialização desta problemática, assim 

como à criação de novas medidas, para tentar inverter esta tendência, de forma a 

captar e fixar mais jovens e empresas. Acrescentou ser o momento ideal para que 

todos os agentes unam esforços e reflitam sobre esta temática, pois não se 

compreende que não se consiga fixar a população dada a boa localização e as 

acessibilidades do concelho.-------------------------------------------------------------- 

------- O Senhor Presidente referiu que Amarante tem vindo a perder 

sucessivamente diversas indústrias, ao longo das últimas quatro décadas. Disse ser 

necessário inverter essa situação e apelou ao esforço conjunto, frisando ser 

importante delinear uma estratégia comum, que permita captar novos 

investimentos, desenvolver o setor industrial e fixar mais unidades industriais em 

Amarante.---------------------------------------------------------------------------------- 

------- PERÍODO DA ORDEM DO DIA ---------------------------------------------- 

------- PRESIDÊNCIA E VEREAÇÃO – Deliberação n.º 349/2021 – Atribuição de 

subsídio extraordinário à Delegação de Amarante da Cruz Vermelha 
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Portuguesa – Proposta subscrita pelo Senhor Presidente da Câmara – (Registo n.º 

14184/2021/06/30).---------------------------------------------------------------------- 

“Atento o teor da informação do Coordenador Municipal de Proteção Civil, proponho 

que a Excelentíssima Câmara Municipal delibere nos termos propostos. 

Paços do Município de Amarante, 01 de julho de 2021 

O Presidente da Câmara 

José Luís Gaspar Jorge” 

------- A Câmara, por unanimidade, deliberou aprovar a proposta subscrita pelo 

Senhor Presidente da Câmara, de 01 de julho de 2021, e agir em conformidade.---- 

------- PRESIDÊNCIA E VEREAÇÃO – Deliberação n.º 350/2021 – Atribuição de 

subsídio extraordinário à Banda Musical de Amarante, para a Realização 

EVAM XIV – Estágio de Verão – Curso de Aperfeiçoamento de Sopro e 

Percussão – Proposta subscrita pelo Senhor Presidente da Câmara – (Registo n.º 

14185/2021/06/30).---------------------------------------------------------------------- 

“Considerando que, 

- A Banda Musical de Amarante ao longo de mais de um século de vida, para além 

de prestígio e notoriedade, acumulou o saber geracional garantindo a salvaguarda 

do rico património imaterial ao assegurarem a continuidade da história da música; 

- A escola da BMA conta atualmente com quatro turmas de formação musical que 

correspondem aos 1.º, 2.º, 3.º e 5.º graus do ensino básico de formação musical, 

e, ainda, turmas de ensino individual e de grupo; 

- Desde 2007 organiza o Estágio de Verão e Curso de Aperfeiçoamento de Sopros e 

Percussão (EVAM); 

- O Estágio de Verão visa proporcionar aos músicos da Banda Musical de Amarante 

e a todos quantos queiram participar, o contato com diferentes realidades musicais, 

criando novas experiências individuais e coletivas; 

- Em virtude das inúmeras contingências decorrentes da atual situação pandémica, 

a BMA está a fazer um grande esforço de adaptação, com planos de contingência e 

com manobras de reorganização para levar a cabo o Estágio de Verão e Curso de 

Aperfeiçoamento de Sopros e Percussão (EVAM); 

- A BMA propõe-se realizar todas as atividades num espaço único, possibilitando um 

maior controlo e rigor na fiscalização do cumprimento de todas as normas de 

higiene e segurança; 

- Por requerimento, de 29 junho de 2021, veio solicitar a concessão de subsídio 

extraordinário, no valor de 5.000,00€ (cinco mil euros), destinado a custear o 
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excesso de despesas e encargos decorrentes da realização do EVAM XIV, entre os 

dias 16 e 20 de agosto. 

Assim, 

Proponho que a Excelentíssima Câmara Municipal, ao abrigo do art.º 

33.º, n.º 1, al. u), do Regime Jurídico das Autarquias Locais, aprovado 

pela Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, delibere aprovar a presente 

proposta de atribuição de subsídio extraordinário à Banda Musical de 

Amarante, para a realização de Estágio de Verão e Curso de 

Aperfeiçoamento de Sopros e Percussão (EVAM), e em consequência, 

autorize a realização da despesa no montante de 5.000,00€ (cinco mil 

euros). 

A despesa encontra dotação orçamental na rubrica 2019-A/63. 

Paços do Município de Amarante, 01 de julho de 2021 

O Presidente da Câmara 

José Luís Gaspar Jorge” 

------- A Câmara, por unanimidade, deliberou aprovar a proposta subscrita pelo 

Senhor Presidente da Câmara, de 01 de julho de 2021, e agir em conformidade.---- 

------- O Senhor Vereador Adriano Santos não participou na discussão nem na 

votação do assunto, nos termos do disposto nos artigos 69.º a 76.º, do Código do 

Procedimento Administrativo.------------------------------------------------------------ 

------- PRESIDÊNCIA E VEREAÇÃO – Deliberação n.º 351/2021 – Plano de 

transportes escolares na área do Município de Amarante – Ano letivo 

2021/2022 – Proposta subscrita pelo Senhor Vereador António Ribeiro – (Registo 

n.º 4848/2021/06/25).------------------------------------------------------------------- 

“I 

Para efeitos de deliberação por parte do Executivo, foi solicitado aos Serviços da 

DEJD, a elaboração de informação instruída nos termos do Decreto-Lei n.º 299/84, 

de 5 de setembro, na sua redação atual, e Decreto-Lei n.º 21/2019, de 30 de 

janeiro, para um Plano de Transportes Escolares, para a área do município de 

Amarante, para o ano letivo 2021/2022. 

Em função da situação pandémica que o país atravessa, e no sentido de evitarmos 

aglomerações, a referida informação (e seus anexos instrutórios) foi remetida, via 

email, a todos os Conselheiros do Conselho Municipal de Educação (CME), para 

emissão de parecer. 

Os Conselheiros, via correio electrónico, emitiram, parecer favorável à Proposta em 

apreço. 
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II 

Assim, dando por inteiramente reproduzida a informação dos Serviços da DEJD, 

com a qual se concorda, e face ao parecer favorável dos Conselheiros do CME, 

propõe-se que, nos termos do artigo 10.º, do Decreto-Lei n.º 299/84, de 5 de 

setembro, e Decreto-Lei n.º 21/2019, de 30 de janeiro, a Exma. Câmara aprove o 

Plano de Transportes Escolares na Área do Município de Amarante – Ano Letivo 

2021/2022. 

Acompanham esta Proposta, e dela fazem parte integrante, os seguintes anexos: 

 Informação dos Serviços da DEJD; 

 Minuta do Plano de Transportes Escolares na área do município de Amarante 

- ano letivo 2021/2022 – anexo I; 

 Anexos II e III – Mapas explicativos dos alunos 

transportados/número/transportadora/viaturas municipais; 

 Parecer dos Conselheiros do Conselho Municipal de Educação (CME). 

Paços do Município de Amarante, 01 de julho de 2021 

O Vereador, 

António Ribeiro” 

------- O Senhor Vereador António Ribeiro mencionou que, após ter elaborado a 

presente proposta, recebeu uma comunicação da Senhora Delegada de Saúde, Dra. 

Ana Júlia, referente às medidas preventivas a implementar no plano, da qual deu 

conhecimento aos presentes. Depois de analisada, foi reconhecido pelo Órgão, a 

necessidade de acautelar eventuais medidas que venham a ser emanadas pela 

Direção Geral de Saúde, tendo referido que o mesmo será ajustado, mediante as 

orientações das autoridades de saúde, tendo em conta o contexto e a evolução da 

pandemia.--------------------------------------------------------------------------------- 

------- A Câmara, por unanimidade, deliberou aprovar a proposta subscrita pelo 

Senhor Vereador António Ribeiro, de 01 de julho de 2021, e agir em conformidade.- 

------- PRESIDÊNCIA E VEREAÇÃO – Deliberação n.º 352/2021 – Aprovação 

das Normas Gerais de Participação Hackathon Amarante Go Tech – Proposta 

subscrita pelo Senhor Vereador André Costa Magalhães – (Registo n.º 

4833/2021/06/24).------------------------------------------------------------------------ 

“Exmo. Senhor Presidente, 

A realização do “Hackathon Amarante Go Tech – Transição Digital e Tecnológica de 

Amarante” que o Município de Amarante pretende realizar, surge no âmbito do 

projeto internacional – iPlace. 
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O referido projeto tem como objetivos ajudar no desenvolvimento de um cluster 

tecnológico, através da atração de empresas do setor, e também estimular o 

incremento de novos negócios no empreendedorismo digital tecnológico. 

Assim remeto à Excelentíssima Câmara o seguinte documento em anexo: 

- “Normas Gerais de Participação Hackathon Amarante Go Tech” 

Paços do Município de Amarante, 01 de julho de 2021. 

O Vereador 

André Costa Magalhães” 

------- A Câmara, por unanimidade, deliberou aprovar a proposta subscrita pelo 

Senhor Vereador André Costa Magalhães, de 01 de julho de 2021, e agir em 

conformidade.----------------------------------------------------------------------------- 

------- PRESIDÊNCIA E VEREAÇÃO – Deliberação n.º 353/2021 – Programa 

Pre'Ocupa–te – Proposta de Integração 2021 – Aprovação da lista de 

ordenação final; Determinação do número de jovens a integrar – Proposta subscrita 

pelo Senhor Vereador André Costa Magalhães – (Registo n.º 5034/2021/06/30).---- 

“Exmo. Senhor Presidente, 

Em concordância com o exposto pelos serviços da DEJD, remeto a S. Exa. para 

eventual agendamento em reunião de Câmara. 

Paços do Município de Amarante, 01 de julho de 2021. 

O Vereador 

André Costa Magalhães” 

------- A Câmara, por unanimidade, deliberou aprovar a proposta subscrita pelo 

Senhor Vereador André Costa Magalhães, de 01 de julho de 2021, e 

consequentemente, aprovar a lista de ordenação final e determinar integrar os 216 

jovens candidatos no programa Pre’Ocupa-te.------------------------------------------ 

------- AUTORIDADE DE TRANSPORTES – Deliberação n.º 354/2021 – Serviço 

Público de Transporte de Passageiros – Manifestação da intenção de proceder à 

revogação das autorizações provisórias – Proposta subscrita pela Senhora 

Vereadora Rita Marinho Batista – (Registo n.º 4974/2021/06/29).-------------------- 

“Atentas as informações que antecedem e que dou por integralmente reproduzidas 

proponho que a Exma. Câmara delibere: 

- Manifestar a intenção de proceder à revogação das autorizações provisórias nos 

termos constantes da informação técnica em anexo com efeitos a partir das 

23h59m do dia 31 de agosto de 2021 sendo notificados os operadores Valpi Bus – 

Alberto Pinto & filhos, transportes rodoviários, S.A. e Rodonorte – Transportes 

Portugueses, S.A. para, ao abrigo e para o efeito do disposto nos artigos 121.º e 
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122.º do Código do Procedimento Administrativo, se pronunciarem no prazo de 10 

dias úteis em sede de audiência prévia fazendo constar da notificação o teor do 

modelo/minuta anexado pelo Exmo. Senhor Diretor do DAG. 

Deixo à consideração o agendamento do presente assunto. 

Paços do Município de Amarante, 01 de julho de 2021 

A Vereadora 

Rita Marinho Batista” 

------- A Câmara, por unanimidade, deliberou aprovar a proposta subscrita pela 

Senhora Vereadora Rita Marinho Batista, de 01 de julho de 2021, e agir em 

conformidade.----------------------------------------------------------------------------- 

------- AÇÃO SOCIAL – Deliberação n.º 355/2021 – Subsídio ao Arrendamento 

– Candidatura – (Registo n.º 5042/2021/06/30).--------------------------------------- 

------- A Câmara tomou conhecimento do deferimento da candidatura no âmbito do 

Subsídio ao Arrendamento.--------------------------------------------------------------- 

------- AÇÃO SOCIAL – Deliberação n.º 356/2021 – Subsídio ao Arrendamento 

– Cessação de comparticipação – (Registo n.º 5026/2021/06/30).-------------------- 

------- A Câmara tomou conhecimento da cessação da comparticipação no âmbito 

do Subsídio ao Arrendamento.----------------------------------------------------------- 

------- EMPREITADAS – Deliberação n.º 357/2021 – Reabilitação e ampliação 

da EB1 de Felgueiras – Mancelos – Aprovação da conta final da empreitada – 

(Registo n.º 4905/2021/06/28).--------------------------------------------------------- 

------- A Câmara, por unanimidade, deliberou aprovar a conta final da empreitada 

da obra “Reabilitação e ampliação da EB1 de Felgueiras – Mancelos”, nos termos e 

de acordo com as informações técnicas da ETM, de 28 e 29 de junho de 2021, que 

se dão por integralmente reproduzidas para todos os efeitos legais.------------------ 

------- OCUPAÇÃO DO ESPAÇO PÚBLICO – Deliberação n.º 358/2021 – Pedido 

de prorrogação da ocupação de espaço público para montagem de 

esplanada – Requerente: Momentos Autênticos, Lda. – “Confeitaria Tinoca” – 

(Registo n.º 13732/2021/06/23).-------------------------------------------------------- 

------- A Câmara, por unanimidade, deliberou aprovar o pedido de prorrogação da 

ocupação de espaço público para montagem de esplanada, e consequentemente, 

aprovar a alteração temporária ao Regulamento de Trânsito da Cidade de 

Amarante, nos termos e de acordo com as informações técnicas da DSJF, de 25 e 

29 de junho de 2021, e da DCT, de 01 de julho de 2021, bem como, da proposta 

subscrita pela Senhora Vereadora Rita Marinho Batista, desta última data, que se 

dão por integralmente reproduzidas para todos os efeitos legais.---------------------- 
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------- URBANISMO – Deliberação n.º 359/2021 – Licenciamento de 

Publicidade – Requerente: JAPautomotive – Comércio de Automóveis, S.A. – 

Local: Praça da República, União das Freguesias de Amarante (São Gonçalo), 

Madalena, Cepelos e Gatão – Proc. n.º 5/2021 LE–PUB.-------------------------------- 

------- A Câmara, por unanimidade, deliberou indeferir o pedido de licenciamento 

de publicidade no local solicitado – Praça da República - sugerindo ao interessado 

que a mesma ocorra na Alameda Teixeira de Pascoaes, caso em que, se aquele 

proceder àquela alteração de local, se considerará deferido, nos termos e de acordo 

com as informações técnicas do DSJF e da DGU, ambas de 01 de julho de 2021, 

bem como, da proposta subscrita pela Senhora Vereadora Rita Marinho Batista, da 

mesma data, que se dão por integralmente reproduzidas para todos os efeitos 

legais.-------------------------------------------------------------------------------------- 

------- PATRIMÓNIO – Deliberação n.º 360/2021 – Exercício do direito de 

preferência – Requerente: Teresa Cardoso de Miranda Monteiro Alves – 

Ratificação do despacho proferido pelo Senhor Presidente da Câmara – (Registo n.º 

13983/2021/06/28).---------------------------------------------------------------------- 

------- A Câmara, por unanimidade, deliberou ratificar o despacho proferido pelo 

Senhor Presidente da Câmara, datado de 28 de junho de 2021.----------------------- 

------- As deliberações tomadas foram aprovadas em minuta, para surtir efeitos 

imediatos.---------------------------------------------------------------------------------- 

------- E nada mais havendo a tratar, o Exmo. Senhor Presidente declarou 

encerrada a reunião, quando eram onze horas e quinze minutos, da qual para 

constar, se lavrou a presente ata, que eu, Rui Manuel Moutinho Ferreira, Secretário 

a subscrevo e assino digitalmente.------------------------------------------------------- 
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